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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“INAUDITO” EMITIR CONVOCATORIA PARA RECLUTAR A JÓVENES EN GUARDIA NACIONAL: PAN  
El PAN emitió un comunicado donde se exige al gobierno federal que las decisiones que tomen sean con estricto 
apego a la legalidad, sin violentar los procesos y con pleno respeto al Congreso. (CQRO, DQ) 
 
CREACIÓN DE GUARDIA NACIONAL DEBE SER DISCUTIDA Y ANALIZADA: PAN  
En el PAN exigimos al gobierno federal que las decisiones que tomen sean con estricto apego a la legalidad, sin 
violentar los procesos y con pleno respeto al Congreso, así lo señaló el presidente del Comité Directivo Estatal del 
PAN en Querétaro, Agustín Dorantes.  (N, EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO: GUARDIA NACIONAL SÓLO EN EMERGENCIAS 
A favor de la participación de la Guardia Nacional sólo por emergencias, no desplazar a los cuerpos locales de 
policía y defender el respeto a la soberanía de los estados en materia de seguridad se pronunció el gobernador 
Francisco Domínguez Servién durante la mesa de Seguridad Ciudadana que se instaló en la Cámara de Diputados. 
(DQ, principal) 
 
EUQ: GUARDIA NACIONAL, BAJO MANDO CIVIL: FDS 
Como una institución diseñada en el marco constitucional por la política de seguridad del Gobierno Federal, la 
Guardia Nacional debe mantener el respeto a la soberanía de los estados, a los cuales les corresponde la 
competencia originaria de mantener la paz y el orden público, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(EUQ, principal) 
 
AM: GUARDIA NACIONAL DESPIERTA EL DEBATE 
Legisladores, gobernadores e integrantes de organizaciones civiles se reunieron ayer en la Cámara de Diputados 
para discutir en audiencias públicas la creación de la Guardia Nacional, propuesta por el presidente Andrés Manuel 
López. (AM, principal)  
 
N: PIDE FDS RESPETO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la Cámara de Diputados para participar en las audiencias 
públicas sobre la Guardia Nacional, marco en el cual, durante la mesa de Seguridad Ciudadana en los Estados, 
expuso la importancia de dicha consulta al considerar todas las voces, que deben ser validadas con el conocimiento 
de los expertos nacionales e internacionales. (N, principal) 
 
CQRO: INTERVENCIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL, CON BASE EN EMERGENCIAS DE CADA ESTADO: FDS 
La presencia de la Guardia Nacional no debe ser generalizada y su intervención tiene que atender la situación 
particular de emergencia en cada entidad del país, además de que esta debe atender los objetivos estipulados en el 
artículo 21 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y basarse en los principios de 
razonabilidad, temporalidad y gradualidad. (CQRO, principal) 
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CQ: REPLANTEA NAVA SERVICIO DE LIMPIA 
A partir del 1 de febrero, la recolección de basura en la delegación Félix Osores Sotomayor, en el municipio de 
Querétaro, será nocturna en 90% de las colonias y de manera diaria en las principales avenidas de la zona, anunció 
el edil de Querétaro Luis Bernardo Nava. (CQ, principal). 
 
PA: CAMBIO MILITAR 
César Gómez, comandante de la XVII Zona Militar desde el 2 de septiembre del 2016, ha sido promovido a la VII 
con sede en Apodaca, Nuevo León y llega a Querétaro otro militar de alto rango, el general de Brigada Inocente 
Prado López, ex comandante del Cuerpo de Guardias Presidenciales. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GUARDIA NACIONAL DEBE RESPETAR SOBERANÍA DE ESTADOS: FRANCISCO DOMÍNGUEZ  
El gobernador Francisco Domínguez asistió a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión para participar en 
las audiencias públicas sobre la Guardia Nacional. En este marco y durante la mesa de Seguridad Ciudadana en los 
Estados, el gobernador expuso la importancia de dicha consulta al considerar todas las voces, que deberán ser 
validadas con el conocimiento de los expertos nacionales e internacionales. (CQRO, ADN, CI, PA, AM, EUQ, CQ) 
 
FEDERACIÓN NUNCA INFORMÓ SOBRE CIERRE DE DUCTOS DE PEMEX: FDS  
Por Francisco Velázquez  
La decisión de cerrar los ductos de Pemex nunca fue informada por el gobierno federal, dijo el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, quien agregó que en la entidad el desabasto comenzó desde el jueves de la semana 
pasada, situación que -aseguró- se agravó el sábado con 100 gasolineras cerradas en la zona metropolitana. 
(CQRO) 
 
GOBERNADORES: NO AVISARON QUE CERRARÍAN LOS DUCTOS  
Lo gobernadores de Jalisco, Michoacán, Querétaro y Chihuahua reprocharon al gobierno federal la falta de 
comunicación y la tensión social generada por el plan contra el huachicolero, que tiene a varias ciudades de la 
República con escasez de combustible.   (N) 
 
ABASTO PARCIAL EN GASOLINERÍAS  
Empresarios afirman que Pemex no cumplió pacto y que 70 estaciones contrataron flete para traer el combustible, 
sí cumplió la paraestatal, refuta Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. (DQ) 
 
EL 15 DE ENERO, LA SEDESOQ RECIBIRÁ LOS DOCUMENTOS PAR LA TARIFA PREFERENCIAL   
Por Roxana Romero  
El 15 de enero, personal de la SEDESOQ iniciará con la recepción de la documentación para que los usuarios de la 
tarifa preferencial (estudiantes, adultos mayores y personas con discapacidad) tramiten su tarjeta y adquieran el 
apoyo del subsidio que otorgará el Gobierno del estado. (AM) 
 
REPRESENTANTES DEL SECTOR OBRERO PATRONAL RINDEN PROTESTA ANTE LA JLCA  
Los representantes del sector obrero y patronal rindieron protesta ante la Junta de Conciliación y Arbitraje para el 
periodo 2019- 2014. En el acto participaron Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex; José Luis Aguilera, 
Secretario del Trabajo, y el secretario general de la CTM Querétaro, Jesus Llamas. (N) 
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FRENTE COMÚN DE 6 ESTADOS POR LOS PUEBLOS MÁGICOS  
Por Patricia López  
Hugo Burgos, Secretario de Tursimo, anunció el inicio de una estrategia regional entre los seis estados del centro 
del país para hacer frente a la desaparición del programa Pueblos Mágicos, además que habrá reuniones con 
autoridades federales para encontrar nuevas opciones de financiamiento al turismo. (DQ) 
 
ATENCIÓN Y PROTECCIÓN AL TURISTA FUE POSITIVA: BURGOS 
Por Anaid Mendoza 
Durante la temporada vacacional de invierno el “Capta” benefició a más de cuatro mil turistas, de los cuales el 89.1 
fueron nacionales, y el resto internacionales, informó la SECTUR encabezada por Hugo Burgos. (DQ) 
 
CAPTA BENEFICIA A MÁS DE 4 MIL TURISTAS  
En marzo de 2018 entró en operaciones el Centro de Atención y Protección al Turista (CAPTA) en Querétaro; se 
trata del primero en su tipo en destinos sin playa en todo el país. Desde entonces y al cierre de la temporada 
vacacional de invierno, el CAPTA benefició a más de 4 mil 100 turistas que acudieron a dicha instancia y fueron 
atendidos. De ellos, cerca de 89.1 por ciento fueron turistas de origen nacional y el resto, de origen extranjero. 
(AM) 
 
SALUD: CASOS DE INFLUENZA SON POR NO VACUNARSE  
En Querétaro, los casos de influenza que han sido confirmados en esta temporada 2018-2019, no se aplicaron la 
vacuna, aseguró la SESEQ. En el país, en la temporada invernal, hasta la semana 1 de 2019, se confirmaron mil 938 
casos positivos de influenza y se han notificado 143 defunciones, según información de la Dirección General de 
Epidemiología. (EUQ) 
 
DESCARTAN ADICCIÓN POR SUPLEMENTOS CON CANNABIS  
Por Rosalía Nieves Rosas  
Guillermo Tamborrel, titular del CECA, descartó que se dé algún tipo de adicción a la marihuana por el consumo de 
suplementos elaborados con cannabis los cuales fueron autorizados por la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios para su comercialización. (ESSJR) 
 
LAS ESCUELAS CUENTAN CON PROTECCIÓN CONTRA ROBOS  
Por Marittza Navarro 
En atención médica de estudiantes accidentados, la USEBEQ ha erogado 325 mil pesos en el actual ciclo escolar. 
Enrique Echávarri recordó a los padres de familia que cuentan con recursos para cubrir los gastos de atención que 
requieren los estudiantes de educación básica, del sistema público, que se accidentan al interior de las escuelas. 
(EUQ) 
 
PESE A DESABASTO DE COMBUSTIBLE, TRANSPORTE ESCOLAR FUNCIONA BIEN EN OCHO MUNICIPIOS  
La SEDESOQ informó que las 61 rutas del programa Transporte Escolar de la dependencia se encuentran operando 
al cien por ciento en los municipios de Querétaro, Amealco, Corregidora, El Marqués, San Juan del Río, 
Tequisquiapan, Huimilpan y Pedro Escobedo, sin tener contratiempos ante el desabasto de combustible. (N, EUQ) 
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DETIENEN A 10 PERSONAS CON 50 MIL LITROS DE GASOLINA CON REPORTE DE ROBO  
Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, agregó que los hechos ocurrieron este fin de semana en 
la comunidad de El Gallo, en el municipio de Colón. (CQRO) 
 
AÚN SIN CONOCER NUEVAS REGLAS DE OPERACIÓN DEL PROGRAMA FEDERAL FASP: SSC 
Las nuevas reglas de operación del Programa de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) las darán a 
conocer en las próximas dos semanas, por lo que aún se desconoce el monto que obtendrá el estado, puntualizó el 
secretario Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana. (ADN, EUQ) 
 
CONTINÚAN ACTIVOS LOS PROTOCOLOS DE SEGURIDAD 
Por Marittza Navarro  
Las operaciones de seguridad y servicios de emergencia están garantizadas pese al desabasto que existen en la 
entidad queretana, afirmó Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana. En entrevista, aseguró que 
existe inventario suficiente en las gasolineras que son proveedoras de las corporaciones de seguridad de los 
municipios y del estado. (EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTARON SU “3 DE 3” SÓLO 11 DIPUTADOS   
Por Patricia López  
El 44% de los diputados de la LIX Legislatura local presentó su declaración 3 de 3, lo que significa 11 de los 25 
diputados locales. Todos los que presentaron su declaración hasta ahora son del Partido Acción Nacional (PAN), 
con excepción del coordinador Miguel Ángel Torres Olguín. (DQ) 
 
MORENA NIEGA INCUMPLIMIENTO  
Por Patricia López  
Los 25 diputados locales tuvieron hasta noviembre pasado para cumplir con la presentación de su declaración 
patrimonial, de intereses y fiscal ante el Poder Legislativo, informó el coordinador del grupo legislativo de Morena, 
diputado Mauricio Ruiz Olaes. (DQ) 
 
TRABAJADORES GANAN AMPAROS COLECTIVOS  
Por Alma Córdova  
Cuatro amparos colectivos de trabajadores sindicalizados han obtenido sentencias favorables en los últimos 
meses, indicó el diputado de la Comisión del Trabajo, Néstor Domínguez Luna, quien dijo que no se descarta que en 
los próximos meses haya más amparos ante los resultados que han tenido los trabajadores. (EUQ) 
 
TRANSPORTE COLECTIVO SI PROBLEMAS DE ENERGÉTICOS  
Por Patricia López  
Entre el 25 y el 28% de las unidades de transporte público colectivo utiliza gas natural y el resto usa diesel, sin que 
se presenten problemas para cargar de estos combustibles, informó el presidente de la Comisión de Movilidad 
Sustentable de la LIX Legislatura local, diputado Antonio Zapata. (DQ) 
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PRIORITARIO ABATIR REZAGO SOCIAL DE LAS COMUNIDADES INDÍGENAS: LARRONDO  
Con motivo del Día de Reyes, la diputada local por Morena, Martha Larrondo, visitó las comunidades indígenas de 
Casa Blanca, Derramadero, Ciprés y la Presita, ubicadas en el municipio de Tolima. (N) 
 
INACEPTABLE DESABASTO DE LA GASOLINA: M. KURI  
La fracción parlamentaria del PAN en el Senado, que coordina el senador Mauricio Kuri, manifestó que es 
inaceptable él desabasto de la gasolina que perjudica a un número creciente de mexicanos, “¿en décadas, la 
sociedad no había enfrentado una situación como ésta, que afecta ya a la capital de la república”. (N) 
 
SENADORES DEL PAN REPRUEBAN DESABASTO  
Senadores queretanos del PAN reprueban el desabasto de gasolina al expresar que “perjudica a un número 
creciente de mexicanos y es inaceptable” y que en décadas nunca se había enfrentado una situación como ésta, que 
afecta ahora a la propia capital de la República.  (DQ) 

 
MUNICIPIOS 

 
EN FÉLIX OSORES RECOLECCIÓN SERÁ NOCTURNA EN 90 POR CIENTO DE LAS COLONIAS 
El edil de Querétaro Luis Bernardo Nava informó que, en el 90% de las colonias de la delegación Félix Osores, la 
recolección de basura se realizará de manera nocturna a partir de las 21:00 horas. (CQRO, DQ, PA, N, EUQ, AM) 
 
SE REÚNE NAVA CON VECINOS DE EL ROCIO  
El edil de Querétaro Luis Bernardo Nava se reunió con habitantes de la colonia El Rocio. En el evento recordó a los 
presentes que debemos aprovechar el año nuevo para tener propósitos y metas por cumplir. (N) 
 
FUERA DE PELIGRO INSPECTORES AGREDIDOS EN EL MPIO. DE QUERÉTARO  
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, señaló que se encuentran fuera de peligro 
los inspectores agredidos por varios comerciantes el pasado 24 de diciembre en el Centro Histórico. (DQ, N) 
 
EN CURSO, DENUNCIAS CONTRA “PESUDOLÍDERES” DE ARTESANOS EN QUERÉTARO  
Las denuncias de propietarios de negocios y de inspectores que resultaron lesionados durante una trifulca con 
comerciantes ambulantes en Plaza de Armas, siguen su curso, aseguró Apolinar Casillas Gutiérrez, titular de la 
Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro. (AM) 
 
VIGILARÁN A INSPECTORES EN TIEMPO REAL  
El gobierno capitalino dotará de cámaras con GPS a inspectores municipales para vigilar, en tiempo real, su actuar 
y ubicación mientras se encuentren en funciones, informó el secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas 
Gutiérrez. El funcionario detalló que serán adquiridas 50 cámaras, pues, aunque actualmente la plantilla de 
inspectores está compuesta por más de 60 personas, se tiene planeado incrementar este personal a 120 elementos 
divididos en turnos de entre 40 y 45 inspectores cada uno. (CQRO, DQ, N, EUQ, CQ) 
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FUNCIONARIOS BUSCAN MEJORAR EL MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS  
El pasado 14 de diciembre, personal de la Secretaría de Servicios Públicas Municipales de Querétaro y 
representantes de cámaras empresariales regresaron de Chile de un viaje de cuatro días, en donde revisaron el 
esquema de tratamiento de residuos sólidos y de cuidado de áreas verdes de cuatro ciudades de aquel país, con la 
intención de elaborar un nuevo modelo en la materia para la capital queretana, confirmó el secretario Enrique 
Correa Sada. (CQ, CQRO, DQ, EUQ, N) 
 
ENTREGAN OBRA DE URBANIZACIÓN DE CALLE EN BRAVO  
El edil de Corregidora Roberto Sosa hizo entrega de la obra de urbanización de la calle Gardenias en la comunidad 
de Bravo, con una inversión de 869 mil 362 pesos, para beneficio de mil 223 habitantes. Durante la entrega de esta 
obra, el alcalde platicó con los vecinos, a quienes dijo que los trabajos seguirán y que se avanzará poco a poco en 
las obras que se requieren. (N, AM) 
 
PIDE MEJÍA A HERRERA DEJAR INTERESES POLÍTICOS DE LADO 
El edil de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, respaldado por autoridades auxiliares y regidores, hizo un llamado al 
Coordinador Estatal de Programas de Desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, para dejar de lado intereses políticos y 
que los apoyos para la demarcación se canalicen en tiempo y forma. (ESSJR, DQ, EUQ, AM, N, CQRO) 
 
ARREMETE MEJÍA LIRA CONTRA DELEGADO FEDERAL  
Por Gaby Hernández  
El edil de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, hizo un llamado al delegado de Gobierno Federal en el estado, 
Gilberto Herrera Ruiz, para que los recursos correspondientes a los programas federales se entreguen a través de 
la administración local. Durante una reunión de trabajo a la que fueron convocados los representantes del 
Ayuntamiento y las 25 autoridades auxiliares de las comunidades, el alcalde cuestionó la labor que ha promovido 
el Gobierno Federal a través de su representante en el estado. (CQ) 
 
GOBIERNO DE MEMO VEGA CONVIERTE TERRENO ABANDONADO EN UN PARQUE RECREATIVO EN NUEVO 
SAN JUAN 
En coordinación con recursos del Gobierno Federal, la Presidencia Municipal de San Juan del Río, que encabeza el 
Alcalde Memo Vega, convirtió un terreno abandonado en la colonia Nuevo San Juan, en un parque recreativo que 
hoy disfrutan los niños y niñas de la zona. (PA) 
 
APOYA MEMO ESTRATEGIA DE AMLO  
Por Rossy Martínez 
Respaldamos al Gobierno Federal en el combate al huachicol; aseguró el alcalde de San Juan del Río, Guillermo 
Vega Guerrero; indicó que se ha notado mayor presencia en el municipio del ejército mexicano y de policía federal, 
desde la decisión del Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, de cerrar las válvulas de los ductos 
de la paraestatal. (PA) 
 
A SALVAR LA PEÑA DE BERNAL LLAMA ELVIA MONTES  
Por Luis Montes de Oca 
La alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes, recorrió la Peña de Bernal para constatar los trabajos emprendidos 
y llamó a la población a sumar esfuerzos para preservar este tesoro natural. (N)  
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EDIL DE COLÓN EVALÚA DENUNCIAR A LA ESFE  
Por Gonzalo Flores  
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, analiza interponer una denuncia contra el titular de la 
Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, por 
supuestos actos de extorsión derivados tras las observaciones emitidas al ejercicio fiscal 2017. El edil expuso que 
el funcionario les presenta y recomienda despachos como probables soluciones para solventar las observaciones a 
la cuenta pública. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
COPARMEX BUSCA SINERGIA CON EL GOBIERNO FEDERAL 
Lorena Jiménez Salcedo, presidenta de la Coparmex, asistió junto a varios empresarios queretanos de diversos 
sectores, a una reunión con el Jefe de la Oficina de la Presidencia de México, Alfonso Romero Garza, a quien le 
expusieron diversas inquietudes y peticiones con la finalidad de fortalecer los lazos entre el sector patronal y las 
instancias gubernamentales. (EUQ, AM) 
 
DESABASTO DE GASOLINA DEJA PÉRDIDAS DE 175 MDP  
Por Víctor Polenciano  
Tras siete días de desabasto de gasolina en Querétaro, se han registrado pérdidas superiores a 175 mdp para el 
sector, informó Enrique Arroyo Enzástiga, Uesqro. Destacó llegada de productos a los contenedores, según 
reportes de algunas de las estaciones de servicio instaladas en la zona metropolitana. Si Pemex mantiene un ritmo 
constante de entrega, el servicio podría quedar restablecido al 100% en un máximo de dos semanas, añadió. (EUQ) 
 
CARGAN GASOLINA EXTRA  
Ciudadanos de la capital han comenzado a cargar garrafas de combustible ante el desabasto presentado en los 
últimos días. En otras partes como la Ciudad de México durante la tarde de ayer se presentaron compras de pánico 
en gasolineras ante la posible escasez del combustible. (AM) 
 
MOLESTIAS POR LA ESCASEZ DE GAS  
Por Irán Hernández  
Pese al compromiso de Pemex de rehabilitar el abasto de gasolina a la entidad, 17 estaciones están cerradas, 
incluso, en algunas de ellas los consumidores hacen fila de una hora para surtirse, lo que genera molestias, retrasos 
para llegar al trabajo o la escuela. Al respecto, Enrique Arroyo, de Uesqro, señaló “el dato sería muy impreciso, 
pero hay 17 estaciones cerradas, pero se queda corto comparado con la realidad”. (CQ) 
 
CAEN 95% LAS VENTAS EN GASOLINERAS ANTE DESABASTO  
Por Francisco Velázquez 
Las ventas en las estaciones de servicio de la capital queretana se han reducido hasta en un 95% debido al 
desabasto de combustible que inició la semana pasada; tal es el caso de la gasolinera ES 11763, ubicada en bulevar 
Bernardo Quintana Sur, cuyo supervisor, Luis Gómez, dijo que la economía de los despachadores también ha 
resentido la problemática. (CQRO) 
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AUTOMOVILISTAS PADECEN DESABASTO DE GASOLINA EN QUERÉTARO  
Por Francisco Velázquez  
Entre extensas filas, pérdida de tiempo y largos traslados ha transcurrido el día a día de automovilistas que buscan 
abastecerse de combustible en las estaciones de servicio del estado de Querétaro. La razón: desde la semana 
pasada falta hidrocarburo en algunas gasolineras o estas se encuentran cerradas por no tener producto. (CQRO) 
 
NIEGAN CHEQUEO 50 ESTACIONES  
Por Irán Hernández  
El Programa Nacional de Verificación de Combustibles de la Profeco reportó que en 2018 50 gasolineras no 
permitieron la verificación; en 200 de éstas se inmovilizaron mangueras por no dar litros completos. (CQ) 
 
COMISIÓN LOCAL DE BÚSQUEDA DE PERSONAS SE REÚNE CON ASOCIACIONES CIVILES  
Con el objetivo de socializar el inicio de funciones de la Comisión Local de Búsqueda de Personas del Estado de 
Querétaro, así como generar un acercamiento directo para sumar esfuerzos en materia de prevención del delito de 
desaparición en la entidad, Karen Cedillo Torres, titular de dicha Comisión, se reunió con la Asociación Civil 
“Misión Derechos Humanos de la Sierra Gorda de Querétaro” y la Asociación Civil “Eventos, Deportes y 
Recreación”. (AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Sin distingo de colores. Nos dicen que la diputada priísta María Alemán está muy activa laboral y políticamente, 
pues tras reunirse hace unos días con el dirigente del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, para "trabajar 
con disposición para lograr un mejor Querétaro", ayer recibió al gobernador FDS en el Congreso de la Unión 
durante los trabajos de análisis que se están realizando en torno a la creación de la Guardia Nacional. Intentonas. 
Nos comentan que en Tequisquiapan todas las fuerzas políticas, incluida la regidora de Morena, y los 25 delegados 
municipales se sumaron para reprobar la violación a la autonomía municipal que pretendió realizar el coordinador 
de los programas federales en el estado, pues nos aseguran que, sin buscar diálogo alguno, se brincó al alcalde 
Antonio Mejía, y a los integrantes del cabildo, y pretendió reunirse en lo individual con las autoridades auxiliares 
que fueron electas hace un mes, aproximadamente. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Aunque el presidente AMLO ha desmentido varias veces que haya desabasto de gasolina en el país, el asunto 
parece complicarse y ha generado preocupación en la sociedad; incluso el gobernador del estado, FDS, reconoció 
ayer que la gente está molesta: “familias muy molestas, empresarios molestos, industriales molestos”, dijo tras 
señalar que el gobierno federal nunca informó sobre el cierre de ductos de Pemex. Y por si esto no fuera suficiente, 
los temas que han venido crispando el ambiente en el país en los últimos días parecen estar sumándose momento 
a momento, echándole más leña al fuego: el desplome del helicóptero en el que fallecieron la gobernadora de 
Puebla, Martha Erika Alonso, y el senador Rafael Moreno Valle; la negativa del gobierno federal de apoyar el 
Acuerdo de Lima contra el gobierno de Maduro en Venezuela… y ahora la discusión sobre la aprobación de la 
Guardia Nacional. Este martes, gobernadores del PRI, PRD y PAN (entre ellos el de Querétaro, FDS) participaron en 
las audiencias públicas en la Cámara de Diputados, en donde dijeron sí a la Guardia, pero con un mando civil, no 
militar; además de que exigieron respeto a la soberanía de los estados y a sus instituciones de seguridad. La 
Sedesoq aseguró que las 61 rutas del programa Transporte Escolar, de la dependencia, han estado operando al 
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cien por ciento en los municipios de Querétaro, Amealco, Corregidora, El Marqués, SJR, Tequisquiapan, Huimilpan 
y Pedro Escobedo, “sin tener contratiempos ante el desabasto de combustible”.  En la zona del semidesierto, aclaró 
que este miércoles se normalizaría el servicio para los estudiantes de secundaria, en las 37 rutas en Cadereyta, 
Colón, Ezequiel Montes, San Joaquín, Tolimán y Peñamiller.  En la zona serrana, el servicio de las 70 rutas 
comenzará a partir de mañana jueves para estudiantes de secundaria, en Arroyo Seco, Jalpan, Landa de Matamoros 
y Pinal de Amoles, “dependiendo del abasto de combustible en las gasolineras de la zona”. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
HUMILDAD. Así como sorprende que el presidente López Obrador no tenga un solo bien a sus 65 años, pese a los 
miles y miles de libros que dice vender y a su currículum (“que se lo crea su abuela”, dijo Vicente Fox), también 
suena a chunga que el diputado local panista Antonio Zapata, más o menos de la misma edad que AMLO y dos 
veces presidente municipal de Corregidora, declare en su “3 de 3” poseer sólo un terreno comprado en 1975. ¿De 
verdad piensan que la gente se las cree? AVISO. Ese viaje a Chile del secretario de Servicios Públicos de Querétaro, 
Enrique Correa, guardado en secreto un mes, suena a una probable revocación de contrato o cambio de 
condiciones para la empresa Red Ambiental beneficiada hace 3 años por Marcos Aguilar. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
Centralismo. Dicen que la democracia trae muchos problemas sobre todo porque para los autoritarios es difícil 
poner de acuerdo a tanta gente y más que no se pueden implementar las políticas deseadas porque hay que 
entrarle a la fastidiosa negociación, ceder y entonces cogobernar. Desde antes del inicio del nuevo gobierno se 
advirtió que los programas sociales serían operados de manera directa por un súper delegado y que con los 
estados y municipios no se compartiría el “crédito” de la repartición de apoyos asistencialistas o de programas en 
beneficio social; es decir solamente el Gobierno federal podrá agenciarse el logro de otorgar “apoyos” a quien más 
lo necesite, los municipios y el gobierno estatal poco o nada tendrán que ver con eso. Para eso se creó la figura de 
los súper delegados que presuntamente están levantando un censo de las personas con más necesidades y con esa 
información comenzará el reparto de los apoyos, las reglas de operación y el padrón hasta el momento son cosa 
secreta. La seguridad y la inteligencia policial por un momento estuvo en gran riesgo al pretender el gobierno 
federal controlar las reuniones de seguridad en los estados, pero aparentemente dejaron la idea de lado; pero la 
conformación de la Guardia Nacional, nuevamente amenaza la soberanía de los estados. Francisco Domínguez, 
gobernador de Querétaro, ayer fue claro en su participación en las audiencias públicas sobre la Guardia Nacional, 
frente a legisladores de nuestro país, “La Constitución Federal de los Estados Unidos Mexicanos de 1824, 
contemplaba la unión de los estados libres y soberanos, sin dependencia o subyugación a un poder central. La 
Guardia Nacional, como institución diseñada en el marco constitucional, por la política de seguridad del Gobierno 
Federal, debe mantener el respeto a la soberanía de los estados”. No se puede asegurar que todos los policías son 
corruptos y que todos están mal capacitados y que todos los estados tienen las mismas características de 
inseguridad, la presencia de la Guardia debe obedecer a las condiciones de los estados y sobre todo que la solicitud 
sea aprobada por los poderes de los estados. No podemos volver al centralismo desmedido. DE REBOTE. Dice la 
dirigente de Morena a nivel nacional, la señora Citlali Ibáñez (Yeidckol Polevnsky) que los estados donde falta 
gasolina es porque ahí se distribuía hidrocarburo robado, con la información que tiene debería de presentar 
denuncias para que castiguen a los delincuentes. (DQ 12) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Movimientos. César Gómez, comandante de la XVII Zona Militar desde el 2 de septiembre del 2016, ha sido 
promovido a la VII con sede en Apodaca, Nuevo León y llega a Querétaro otro militar de alto rango, el general de 
Brigada Inocente Prado López, ex comandante del Cuerpo de Guardias Presidenciales. Estos relevos, de suyo 
ordinarios en el Ejército, cobran mayor relevancia en tiempos de cambios políticos y hasta de régimen, como los 
actuales, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador promueve reformas importantes en la política de 
seguridad del país y en la lucha contra la delincuencia organizada. Con la coincidencia de que los generales César 
Gómez e Inocente Prado –militares de élite- son miembros de la misma generación del Colegio Militar, la 76-80 y 
ambos han cumplido con responsabilidad sus encargos. El nuevo comandante de Querétaro tuvo su mando 
inmediato en el Cuerpo de Guardias Presidenciales, pero antes desempeñó otras importantes encomiendas, como 
la de haber servido como agregado militar en Cuba, en 2004, siendo coronel. Inocente Prado López ascendió en 
2008 a general brigadier y en 2014 a general de Brigada, Diplomado de Estado Mayor. A él, la bienvenida y a César 
Gómez nuestros mejores deseos para que en Nuevo León aprecien sus servicios, como aquí. ¡Firmes! -LA 
CARAMBADA- Persistentes. No cejarán los ambientalistas en su lucha por proteger la ecología y este jueves 
ingresarán solicitudes de información para saber cuántos árboles han muerto, están enfermos o muriendo por 
trasplantes mal hechos en los últimos seis años. No se la van a acabar. -LA VIEJOTECA- Cronistas ha tenido muchos 
el estado de Querétaro, aunque formalmente –de los 70 para acá- solo tres: José Guadalupe Ramírez, Eduardo 
Lorca Castillo y Andrés Garrido del Toral. El primero, Ramírez, cuyos restos ya están en el Panteón de los 
Queretanos Ilustres (como algunos le seguimos llamando) fue abogado y periodista además de historiador. El 
segundo, Loarca, fue también dirigente magisterial, director del Museo Regional y del Conservatorio J. Guadalupe 
Velázquez. Ambos fallecidos. Y el tercero, Garrido, catedrático de la UAQ, ex alcalde de Querétaro, cantante y 
colaborador de PLAZA DE ARMAS, es autor de numerosos libros y desfacedor de mitos. Honran a Ramírez calles, 
aulas universitarias y escuelas con su nombre y ayer les comentaba de la desafortunada estatua de Loarca que 
además tiene una colonia brava. Algún día, espero que muy lejano, Querétaro honrará al Divo de Bernal, como 
también se conoce a Andrés Garrido del Toral y quizá sus cenizas peregrinas vayan a la reserva privilegiada de La 
Cruz, en donde moran La Corregidora, su esposo y otros ilustres. Por cierto, en la mesa 24 del 1810, dicen que la 
estatua del doctor Andrés Garrido del Toral podría ser colocada en la calle de Manuel Acuña, en El Sangremal 
fundacional, cerquitita de la cantina de El Monje, una de sus favoritas. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Fifí Marcos 
Aguilar Vega, el ex alcalde vendedor, posó en reciente entrevista con un reloj Rolex Oyster Perpetual Submariner 
Black Dial de 10,395 dólares (aproximadamente 200 mil pesos) como para se vea que todavía hay clases. -
¡PREEEPAREN!- Inaudito. Así considera el PAN queretano, encabezado por Agustín Dorantes Lámbarri, la 
convocatoria presidencial a conformar la Guardia Nacional, cuando no ha sido aprobada por el Congreso federal. 
“En el Partido Acción Nacional exigimos al Gobierno Federal que las decisiones que tomen sean con estricto apego 
a la legalidad, sin violentar los procesos y con pleno respeto al Congreso”. “Insistimos, antes de conformar la 
Guardia Nacional se tiene que escuchar a los expertos, a la sociedad civil y a todas las fuerzas políticas expresadas 
en el Congreso de la Unión” expresó el panista. “En el PAN reconocemos el trabajo que las Fuerzas Armadas han 
tenido en las tareas de seguridad, sabemos además que no es posible, en este momento, regresarlos a los cuarteles, 
pues cumplen un papel fundamental con la sociedad”.El dirigente, Dorantes Lámbarri, recalcó que en el partido se 
analizará la conveniencia de aprobar la Guardia Nacional, aunque ya se sabe que están decididamente en contra. O 
sea…¡No pasarán! -¡AAAPUNTEN!- De lujo. Los Pollos Torres Landa, los mejores empresarios de la fiesta taurina, 
están anunciando otro corridón para el 1 de febrero próximo, con la máxima figura: Andrés Roca Rey, alternando 
con Arturo Saldívar y los rejoneadores Diego Ventura y Santiago Zendejas., con ocho toros de Fernando de la Mora. 
No se miden. -¡FUEGO!- Aplastado. Fuerte se llevan los dirigentes estatales de Morena y el PAN, Carlos Peñafiel y 
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Juan José Ruiz, que se han estado carteando a través de twitter con el tema de las gasolinas. El primero le recuerda 
que el robo de combustibles se incrementó en el sexenio de José Calzada, por lo que el tema no es reciente. Que no 
pasa la prueba de la risa, le dice Peñafiel al hoy regidor capitalino y remata con: “No fue gratis que Morena los 
aplastó en 2018”. ¡Porca miseria!  (PA 2) 
 
ASTERISCOS 
QROBÚS. Aunque el 14 de enero se informará cuáles son los criterios para que los usuarios obtengan su tarjeta 
preferencial y así ser beneficiarios del apoyo que el Gobierno del estado dará, todavía no se tiene muy claro si el 
beneficio será para los más de 329 mil 900 usuarios que hay hasta ahora. Todavía está muy en el aire lo que pasará 
con el programa y las autoridades no han tocado el tema a profundidad. Esperemos que el 14 de enero se 
resuelvan todas las dudas que hasta ahora quedan. GUARDIA NACIONAL. El tema de la Guardia Nacional divide 
opiniones, incluso dentro de Morena, pues la diputada federal Tatiana Clouthier ya dijo que la Guardia Nacional no 
es lo que el presidente Andrés Manuel López Obrador prometió en campaña. Aunque aseguró que en el partido al 
que pertenece no hay bandos y pleitos, en Querétaro el legislador local Mauricio Ruiz Olaes reconoció que las 
opiniones divididas continúan en Morena. OPERATIVOS DE PREVENCIÓN. En las carreteras queretanas se 
mantiene la presencia de la Policía Federal que realiza operativos de prevención para inhibir cualquier delito, 
aunque, por ahora, el robo de combustible es una prioridad.  Un ejemplo de ello se registró en la tarde de ayer 
sobre la carretera 100, de Tequisquiapan con rumbo a Querétaro, en donde una patrulla mantenía detenida una 
camioneta con un pequeño tanque en la parte de atrás, la cual no tenía placas. Aunque los agentes mencionaron 
que era un operativo de prevención, es evidente que en estos momentos se busca por completo erradicar el 
huachicoleo.  UNA MOBIL, SIN SERVICIO. Aunque se ha referido que las gasolineras Mobil del estado son las que no 
han sufrido el desabasto de combustible que ha azorado en últimas semanas a los automovilistas queretanos, 
encontramos una de esta marca que se encontraba cerrada por desabasto.  Se trata de la que se encuentra sobre la 
carretera 100; en la tarde de ayer lucía vacía y con conos en señal de la falta de servicio; sin embargo, las otras 
estaciones de esta marca sobre la carretera 57 operaban sin contratiempos, aunque con largas filas en espera de 
surtir combustible, contrario a todas las demás marcas distribuidoras de la zona que permanecían fuera de 
servicio.  * PRIMERA PIEDRA Hoy se colocará la primera piedra de la empresa de capital chino F&H Fibras, que en 
el pasado mes de octubre comenzó con la contratación de los primeros 20 integrantes de su personal, quienes 
viajaron a China para recibir su debida capacitación.  Esta empresa llega a incorporarse a la comunidad de 
Ajuchitlán con una inversión de alrededor de 400 millones de pesos y se encarga de la fabricación de todo tipo de 
fibras, pues, desde el procesamiento del PET, lo recicla y lo hace fibra sintética, ya sea para muebles o incluso en 
prendas de vestir. (AM) 
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